

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **ADVIERTE IFE A PARTIDOS DE FINANCIAMIENTO ILÍCITO**

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió a los partidos políticos que si recibieron dinero ilícito será detectado, por lo que confió en que no hayan falsificado documentos sobre el origen de los recursos que usaron en sus campañas, que concluyeron con la elección del pasado 1 de julio. Expuso que la Unidad de Fiscalización hará una revisión minuciosa de los informes sobre su gasto electoral entregados el lunes pasado. El consejero expuso que el proceso de fiscalización del gasto se dividirá en dos líneas: los recursos obtenidos para financiar la campaña presidencial y los ingresos de los partidos, tanto por donaciones de simpatizantes o militantes como de otros ingresos que pudieron haber obtenido. (REFORMA, P. 9, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

## **POLEMIZAN EN MOVIMIENTO CIUDADANO POR CEDER REGISTRO A MORENA**

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC), afirmó que dicho instituto político está listo para poner su registro a disposición del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) si éste no es inscrito como partido político por el Instituto Federal Electoral (IFE). A su vez, Dante Delgado, dirigente de MC, expresó no tener duda de que MORENA logrará su registro en el IFE y rechazó que el partido político que lidera vaya a ceder su registro al MORENA que encabeza Andrés Manuel López Obrador. No obstante, reiteró su rechazo a que esa agrupación se convierta en partido. Entre otras razones, dijo que MORENA ya tiene a MC para participar en comicios. Ambos fueron entrevistados durante una sesión ordinaria de la Coordinadora Ciudadana Nacional de MC, donde María Elena Orantes fue electa secretaria de acuerdos, cargo que en los hechos equivale a secretaria general, y se presentó el programa de actividades rumbo a las elecciones intermedias de 2015. Monreal destacó que aún no es un acuerdo oficial de este partido poner a disposición de MORENA su registro, pero ya ha habido diálogos en la dirigencia en ese sentido. Por lo pronto, existe consenso de ir unidos en los comicios de 2013 y 2014, afirmó. (LA JORNADA, P. 15, GEORGINA SALDIERNA; EXCÉLSIOR, P. 6, IVONNE MELGAR E ISABEL GONZÁLEZ)

## **ALERTAN QUE PODERES FÁCTICOS ACECHAN A LAS DEMOCRACIAS LATINOAMERICANAS**

Durante el III Foro sobre la democracia latinoamericana, José Manuel Zelaya, ex presidente de Honduras, y Jorge Lara, ex canciller de Paraguay, coincidieron en que las democracias latinoamericanas se encuentran bajo el acecho de los poderes fácticos. Afirmaron que cuando un gobierno electo democráticamente decide emprender reformas que van contra esos intereses, surgen entonces esos poderes que se oponen a las decisiones, aunque tengan un origen legal y legítimo. Convocado por el Instituto Federal Electoral (IFE), la Organización de Estados Americanos (OEA) y El Colegio de México, el foro sirvió para analizar, entre otros temas, la legalidad y legitimidad de los gobiernos. Zelaya habló de la necesidad de garantizar la sustentabilidad de la democracia en la región y mencionó que en este siglo ha habido dos golpes de Estado y cuatro intentonas, por lo que, si bien ha avanzado la democracia en América Latina, existen debilidades de las que la sociedad debe estar consciente para salir en su defensa. Durante su participación, José Woldenberg, ex consejero presidente del IFE, reconoció que, en la actualidad, uno de los desafíos de las democracias latinoamericanas es garantizar su sustentabilidad, particularmente cuando “tienen que hacerle frente a un desencanto expansivo que se extiende a lo largo y ancho de nuestros países y que tiene que ver con algunos problemas de gobernabilidad de la propia democracia”. (LA JORNADA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **DISTRITO FEDERAL**

### **EN GABINETES, REPETIDORES Y FAMILIARES DE EX DELEGADOS**

A 10 días de que iniciaron labores, varios de los 16 jefes delegacionales han presentado sus gabinetes frente a los comités vecinales, sin grandes sorpresas. Si bien en algunas demarcaciones hay funcionarios que repiten en el cargo, otros son familiares de los titulares que los antecedieron. En contraste, en otras demarcaciones no se han dado a conocer los equipos de trabajo ni se han actualizado los nombres en las páginas electrónicas, como en Coyoacán, en donde Raúl Flores sigue apareciendo como jefe delegacional, o en Gustavo A. Madero, donde aún aparece Víctor Hugo Lobo al frente de esa demarcación. Hay otras páginas donde sólo aparece el nombre del delegado actual, sin el resto de su gabinete, como son los casos de Álvaro Obregón y Cuajimalpa. Otras páginas electrónicas se anuncian “en construcción”, como la de la delegación Cuauhtémoc. (LA JORNADA, P. 35, MIRNA SERVÍN)

## **JALISCO**

### **TIENE EDIL MÁS PERSONAL QUE EL GOBERNADOR**

Ramiro Hernández, alcalde priísta de Guadalajara, Jalisco, tiene un séquito a su servicio, mayor al del gobernador del estado o los alcaldes de Zapopan y Tlaquepaque juntos, y es que en la nómina hay 406 personas adscritas a las áreas de Comunicación Social, Relaciones Públicas, Coordinación de Asesores y la Jefatura de la Oficina de la Presidencia. Esta cantidad de empleados representa 50% de quienes trabajan para la Secretaría de Servicios Municipales, de acuerdo con la nómina de la primera quincena de enero pasado. En contraste, el Ejecutivo estatal, que encabeza Emilio González, tiene 235 trabajadores en la Unidad de Dependencias Auxiliares, que engloba las mismas áreas que dan servicio al alcalde tapatío, salvo un cambio de nombres, pues en lugar de Jefatura de la Oficina de la Presidencia, el gobernador cuenta con dos coordinaciones generales, la de Políticas Públicas y la de Proyectos Estratégicos. (REFORMA, P. 15, JOSÉ DAVID ESTRADA)

## **MICHOACÁN**

### **TRIPLICA FAUSTO VALLEJO LA DEUDA DE MORELIA**

Fausto Vallejo, gobernador de Michoacán, quien acusa haber recibido en quiebra las finanzas estatales, dejó, como alcalde de Morelia, la deuda más alta en la historia de la capital del estado. Según datos de la Secretaría de Hacienda, la capital michoacana se ubica entre los 20 municipios con mayor crecimiento de deuda en el país. De 172.3 millones de pesos que el ayuntamiento de Morelia debía en 2009, a junio de 2012 la cifra se encontraba en 509.7 millones de pesos. El monto se disparó gracias a un crédito de 442 millones de pesos contraído a principios de 2011 por el entonces edil priísta, quien enseguida dejó el cargo para postularse por la gubernatura. (REFORMA, P. 15, ADÁN GARCÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **REVOCA TEPJF SANCIONES IMPUESTAS AL INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), mediante la cual ese instituto impuso una multa al Instituto Politécnico Nacional (IPN) por la presunta difusión de promocionales alusivos a Beatriz Paredes Rangel, entonces candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, durante el periodo de intercampañas del Proceso Electoral Federal 2011-2012 en diversas entidades del país. En el proyecto de sentencia elaborado por la ponencia del magistrado presidente José Alejandro Luna Ramos, el cual fue aprobado por unanimidad, se señaló que para emitir su resolución el IFE no acreditó que el IPN hubiera realizado la difusión de los promocionales que se le atribuyen al no haber solicitado los testigos de grabación. Al comparecer ante la autoridad electoral, el IPN desconoció haber difundido lo que se le imputa. El magistrado Luna Ramos cuestionó el hecho de que la autoridad responsable haya otorgado indebidamente valor probatorio al informe rendido por la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, siendo que en el expediente no obran los testigos de grabación. Al pronunciarse a favor del proyecto, el magistrado Pedro Esteban Penagos López indicó que es de llamar la atención que el IFE hubiera considerado que la infracción a la ley, consistente en la difusión por televisión de 177 promocionales, se haya acreditado solamente con un informe y no con los testigos de grabación correspondientes. “La Sala Superior ha sustentado que el testigo de grabación constituye prueba idónea para demostrar precisamente la transmisión de los promocionales”, sostuvo. El magistrado Flavio Galván Rivera apuntó que el IPN negó haber hecho estas transmisiones “y de acuerdo con la doctrina del derecho probatorio, el que niega no está obligado a probar; el que afirma, debe acreditar la veracidad de su afirmación. Y, en ese supuesto, el que afirma es el Director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos, quien tiene que sustentar su afirmación en las pruebas, pero no cualquier prueba, sino en las pruebas idóneas, pruebas suficientes, pruebas adecuadas”, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, COMUNICADO Y REDACCIÓN; CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; MVS NOTICIAS.COM, NOTIMEX; LA JORNADA DE MICHOCÁN.COM, NOTIMEX; STARMEDIA.COM, CANDY GÓMEZ; TABASCO HOY.COM, NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; EL FINANCIERO.COM, NOTIMEX; DIARIO PROVINCIA.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, COMUNICADO; REVISTA EMEEQUIS.COM, NOTIMEX; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; QUADRATÍN MÉXICO.COM, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR.COM, AURORA ZEPEDA; TERRA.COM, REDACCIÓN)

## **REVOCA EL TEPJF CUATRO SENTENCIAS AL TRIBUNAL ELECTORAL DE PUEBLA**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó cuatro sentencias del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) que en su momento desechó, por supuesta falta de interés jurídico, igual número de medios de impugnación promovidos por Movimiento Ciudadano (MC) en contra de resoluciones o acuerdos en materia de fiscalización, emitidos por el Consejo General del Instituto Electoral de esa entidad. Los magistrados determinaron que les asiste la razón a los promoventes en el sentido de que las sentencias impugnadas carecen de la debida fundamentación y motivación, pues, contrario a lo resuelto, MC sí tiene interés jurídico para impugnar los acuerdos de la autoridad administrativa en materia electoral, dada su naturaleza de entidad de interés público, por lo que se ordenó al TEEP que en caso de no existir otra causal de desechamiento, admita, sustancie y resuelva los medios de impugnación presentados. (E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; KIOSCO MAYOR.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **INSTALAN COMISIÓN DE EQUIDAD Y GÉNERO EN EL SENADO**

Emilio Gamboa, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, ofreció su apoyo a los miembros de la Comisión de Equidad y Género, a fin de que elaboren las mejores iniciativas para que las mujeres tengan los mismos derechos que los hombres. Al asistir a la instalación de esta instancia legislativa, que preside la senadora Diva Hadamira Gastélum, destacó que el trabajo del sector femenino ha ganado espacios en todos los ámbitos, frente a algunas resistencias que se van desvaneciendo en México. Exhortó a las senadoras a que legislen y trabajen para sacar iniciativas, sin importar el color del partido político al que pertenecen, ya que "aquí lo que importa es lo que están defendiendo". A su vez, Gastélum agradeció el apoyo de la Jucopo y expresó el compromiso de todas las integrantes de esta instancia legislativa para lograr mayor equidad de género. Además, informó que en breve los integrantes de la Comisión que preside se reunirán con los representantes del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para conversar sobre lo que se ha hecho en esos organismos en torno a la equidad de género. (UNOMÁSUNO, P. 6, POLÍTICA, RAYMUNDO CAMARGO; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; MILENIO.COM, NOTIMEX; EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX; EL IMPARCIAL.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; RED POLÍTICA.COM, NOTIMEX; TELEDIARIO.COM, NOTIMEX)

## **PROPONE IFE REFORMA ANTE QUEJAS FRÍVOLAS DE PARTIDOS**

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), señaló que ante el incremento exponencial de demandas y quejas sin sustento o frívolas que presentaron los partidos políticos en el proceso electoral, se debe valorar una eventual reforma. En rueda de prensa en El Colegio de México, consideró necesario contar con un sistema de ratificación que evite quejas frívolas o sin sustento legal. Adelantó que el órgano electoral incluirá en el Libro Blanco una reflexión profunda sobre el número tan alto de quejas que recibieron tanto el IFE como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y que por falta de elementos ni siquiera fueron consideradas. "Incluir un proceso de ratificación de las mismas con el objeto de que, efectivamente, tengamos un sistema para dirimir las controversias, que se haga caso de lo realmente trascendente y no tengamos que invertir la estructura y el esfuerzo en resolver algunas quejas que pueden ser desechadas por ser frívolas, en algunos casos, e incluso por no tener ningún sustento legal", apuntó. (EL FINANCIERO, P. 2, 25 Y 29, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; EL UNIVERSAL, P. 5, NACIÓN, HORACIO JIMÉNEZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, POLÍTICA, CAROLINA RIVERA; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, POLÍTICA, CAROLINA RIVERA; LA RAZÓN, P. 10, NACIONAL, FELIPE RODEA; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, NACIONAL, REDACCIÓN; OVACIONES, P. 1 Y 4, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 18, NACIONAL, REDACCIÓN; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; MVS NOTICIAS.COM, RENÉ CRUZ GONZÁLEZ; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; NOTICIEROS TELEVISIVA.COM, NOTIMEX; LA JORNADA.COM, NOTIMEX; SI EMBARGO.MX, REDACCIÓN; MILENIO.COM, CAROLINA RIVERA; EL UNIVERSAL.COM, HORACIO JIMÉNEZ; W RADIO.COM, MARIANA ESCOBEDO; PULSO SAN LUIS.COM, EL UNIVERSAL; RADIO: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; TELEVISIÓN: MILENIO NOTICIAS, CLAUDIA OVALLE, MILENIO TELEVISIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **PRESENTARÁ PRD INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL**

Karen Quiroga Anguiano, diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentará este jueves una iniciativa de reforma en materia electoral con el propósito de modificar la Constitución, el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, en la cual se busca blindar el procedimiento de designación de los consejeros electorales. Asimismo, dijo, pretende delimitar a las autoridades que se ubican en las excepciones de difusión de propaganda gubernamental durante las campañas electorales federales y locales, y hasta la conclusión de la jornada comicial respectiva, en atención al principio de supremacía constitucional y de imparcialidad en materia electoral. En este sentido, indicó, se propone garantizar la participación de la ciudadanía en los procedimientos de elección del consejero presidente y de los consejeros electorales que integran el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). Con ello, agregó, se busca definir las causales por las cuáles puede ser impugnado dicho procedimiento, dar funcionalidad técnica a la propia Constitución y que las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ejerzan constantemente la plenitud de jurisdicción, privilegiando en todo momento el principio de impartición pronta de la justicia. Además, agilizar el trámite y establecer plazos máximos de resolución de los recursos de apelación promovidos con motivo de la resolución de los procedimientos especiales sancionadores por parte de las Salas Regionales del TEPJF. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; VERACRUZANOS.INFO, NOTIMEX; ROTATIVO DE QUERÉTARO.COM, REDACCIÓN)

## **DICTAN FORMAL PRISIÓN A 24 PERSONAS POR VIOLENCIA EN MOTOZINTLA**

Un juez del ramo penal con sede en Comitán, Chiapas, dictó auto de formal prisión en contra de 24 personas acusadas de los delitos de rebelión, motín, conspiración, evasión de presos y atentados contra la paz y la integridad corporal y patrimonial de la colectividad, por los hechos violentos ocurridos en Motozintla, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado de Chiapas (PGJEC). La noche del 30 de septiembre, decenas de pobladores de dicha población, incendiaron la alcaldía, la Casa de la Cultura, la delegación de Hacienda, la cárcel distrital, de donde fueron liberados 75 presos, dos patrullas y locales comerciales en protesta por el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le dio el triunfo a Óscar René González Galindo, candidato a la presidencia municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), sobre el perredista Víctor Lavalle Cuevas. (LA JORNADA, P. 34, ESTADOS, ELIO HENRÍQUEZ)

## **COTOÑETO CONFÍA EN EL PRD, PERO ESTÁ DISPUESTO A IR AL TRIBUNAL**

Eric Cotoñeto Carmona, virtual presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla, dijo confiar en las instancias internas de su partido; sin embargo, advirtió que está dispuesto a llegar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en caso de que su nombramiento como líder del sol azteca en la entidad quede sin efectos. Este jueves, los líderes de las llamadas tribus del PRD poblabo se reunirán a las 9:00 horas en la dirigencia nacional de su partido para analizar las condiciones en las que se llevó a cabo el Consejo Político Estatal del sábado pasado. Lo anterior, después de que la Comisión Política Nacional dejó sin efecto dicha celebración en la que fueron electos los integrantes del CEE del PRD. (E-CONSULTA.COM, CLAUDIA LEMUZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **LLEGARÉ HASTA LA SALA SUPERIOR DEFENDIENDO MI DIPUTACIÓN: PULIDO**

Blanca Pulido de la Fuente, ex abanderada al Congreso de Tabasco por Nueva Alianza, manifestó que aun cuando la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no ha resuelto la impugnación que presentó para que se le devuelva la diputación plurinominal de Nueva Alianza que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) le otorgó a Aracely Quevedo, confía en que el fallo la favorecerá. "No debemos desesperarnos, tenemos que esperar, lo que si te puedo decir es que yo me voy hasta la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en caso de que el fallo no me favorezca" agregó. (DIARIO PRESENTE.COM, ROCELIA MARTÍNEZ)

## **PUBLICACIÓN DOF**

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó la convocatoria para la licitación pública Nacional No. TEPJF/LPN/020/2012. Con fundamento en el Acuerdo General que regula los procedimientos de adquisición, arrendamiento de bienes muebles, prestación de servicios, obra pública y los servicios relacionados con la misma, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) convoca a las personas físicas o morales que tengan interés en participar en la licitación pública nacional, que se celebrará para la contratación plurianual del servicio de mantenimiento y conservación a las instalaciones e inmuebles pertenecientes a la Sala Superior y Sala Regional Distrito Federal. Las bases y especificaciones podrán ser consultadas por los interesados en la página: <http://www.te.gob.mx>. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## **PRI PRESIONA PARA NO MOVER LEY LABORAL: PRD**

Miguel Barbosa Huerta, coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, acusó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de "presionar" al resto de las fuerzas políticas para no cambiar la minuta de reforma laboral, y anunció que aun cuando se aprueben estas modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, los perredistas presentarán una acción de inconstitucionalidad. Barbosa Huerta consideró que hay que asumir el papel que le corresponde al Senado de la República, que es el compromiso de revisar y modificar, si así se considera, las minutas que proceden de la cámara de origen. Y advirtió al PRI que si la minuta regresa con cambios a San Lázaro, existirá mucha presión social para que este partido dé su aval y se avance finalmente en la transparencia y rendición de cuentas de las organizaciones sindicales. Por su parte, Ernesto Cordero, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, aseguró que si la reforma laboral no incluye la democracia sindical, prácticamente se estará aprobando una iniciativa mocha. En tanto, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, descartó que pudiera haber una toma de tribuna en la Cámara alta o que legisladores del sol azteca se salgan del salón de plenos para no votar la iniciativa en materia de reforma laboral. (EL UNIVERSAL, P.4, ELENA MICHEL, HORACIO JIMÉNEZ Y ARIADNA GARCÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **AMAGAN BOICOTEAR LA REFORMA LABORAL**

El viejo sindicalismo oficial, representado en el Congreso del Trabajo, amenazó con boicotear la reforma laboral si los senadores aprueban nuevas disposiciones en materia de transparencia, rendición de cuentas y democracia gremial. A nombre de la agrupación que concentra a 48 de los principales sindicatos del país, Armando Neyra, senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió a los integrantes de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, que la mayoría tricolor en San Lázaro está lista para frenar la reforma si el Partido Acción Nacional (PAN) y los partidos de izquierda incorporan esas obligaciones. Tras afirmar que la pretensión de obligar a los sindicatos a la transparencia es violatoria del artículo 123 constitucional, el Congreso del Trabajo afirmó que lo que "legalmente procede" es que la Cámara de Diputados congele las modificaciones que le imputan al senador del PAN, Javier Lozano. (REFORMA, P.1, MARIEL IBARRA Y CLAUDIA GUERRERO)

## **RECRIMINAN A FCH HUECO EN REFORMA**

Emilio Gamboa, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que Felipe Calderón, presidente de México, no tiene interés en impulsar la transparencia sindical. Según el priísta, si esa fuera una prioridad del mandatario, hubiera enviado al Congreso una reforma constitucional, no sólo el proyecto de cambios a la Ley Federal del Trabajo. Gamboa respondió así a legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se habían sumado a las acusaciones contra el PRI, en el sentido de que quieren chantajear a los senadores para no hacerle cambios a la minuta enviada por la Cámara de Diputados. Por su parte, Javier Lozano, senador del PAN, respondió que pese a los amagos sindicales, su bancada no cejará en su decisión de modificar la minuta. (REFORMA, P.8, MARIEL IBARRA Y CLAUDIA GUERRERO)

## **CÁMARA INICIA APENAS ANÁLISIS DE MINUTA SOBRE CONTABILIDAD**

Luego de 10 días de haberla recibido, diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) comenzaron apenas el análisis de la iniciativa preferente en materia de contabilidad gubernamental enviada por Felipe Calderón, presidente de México, al Congreso de la Unión. En la Cámara de Diputados, la minuta recibida del Senado que transparenta las finanzas estatales se mantuvo durante días en el limbo ante la falta de acuerdos para crear comisiones ordinarias. Se espera que la reforma sea enviada a la Comisión de Hacienda una vez que queden conformadas las comisiones. Sin embargo, no se han creado grupos de trabajo, como en el Senado de la República, y hasta ayer no se había convocado a foros para su análisis. Las bancadas de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados confirmaron que no está todo dicho en la iniciativa preferente de contabilidad gubernamental, y coincidieron en que la minuta podría sufrir cambios. (EL UNIVERSAL, P. 4, RICARDO GÓMEZ)

## **PIDE CALDERÓN A LEGISLADORES APROBAR LA LEY PARA VÍCTIMAS**

Felipe Calderón, presidente de México, hizo un llamado a los legisladores a que analicen, discutan y aprueben la reforma constitucional que le otorgue facultades al Congreso y pueda emitir, en definitiva, la Ley de Atención y Protección a Víctimas, enviada por el Ejecutivo federal el pasado 31 de agosto. Al participar en el acto por el primer Aniversario de la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas del Delito (Províctima), destacó que todos los esfuerzos realizados en la lucha por un México más seguro tienen causa y motivo principal en las víctimas de la delincuencia. (LA JORNADA, P, 9, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **AVANZA EN LA CÁMARA BAJA REPARTO DE COMISIONES**

Los diputados federales avanzaron en las últimas horas en delinear un primer paquete de comisiones ordinarias, de las 55 que existen a repartir en San Lázaro. Se espera que las negociaciones continúen entre los líderes parlamentarios y se pueda alcanzar un acuerdo final. El pastel a repartir es de 55 comisiones ordinarias, al sumarse 11 aprobadas en esta Legislatura. Los diputados deberán alcanzar un convenio antes del próximo martes, cuando vence el plazo legal. En un primer arreglo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendría 11 comisiones, entre las que destacan las de Vigilancia, Puntos Constitucionales, Seguridad Social, Educación, Desarrollo Metropolitano, Asuntos Migratorios, Equidad, y Derechos de la Niñez. La bancada perredista informó que además presidiría la Comisión de Desarrollo Rural, pero el Partido Acción Nacional (PAN) también la busca. (EL UNIVERSAL, P.5, RICARDO GÓMEZ)

## **PLANEA PEÑA NIETO ATENDER PROBLEMAS MIGRATORIOS**

Arnulfo Valdivia Machuca, coordinador de Asuntos Migratorios del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, en entrevista con El Universal, reveló algunas de las propuestas que se plantearán, en un proyecto que busca atender el tema de la migración con una visión integral, de política pública, con componentes económicos, de seguridad y derechos humanos. Por otra parte, ante directivos de los 11 diarios que integran el Grupo de Diarios América (GDA), el Presidente Electo de México, se comprometió a revisar la intención de diversos países latinoamericanos de acotar el trabajo de la relatoría especial para la libertad de expresión de la Organización de Estados Americanos (OEA). Por otro lado, durante su gira por Europa, representantes del empresariado alemán mostraron a Peña Nieto su interés por invertir en México, en sectores como telecomunicaciones y energía, incluyendo a la empresa paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex). Oliver Parche, coordinador para la Iniciativa Latinoamericana del gobierno alemán, indicó que dicha situación se planteará a Peña Nieto en el encuentro que sostendrán este viernes. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, SILVIA OTERO, CARLOS BENAVIDES, NAYELI CORTÉS Y NOTIMEX)

## **“MÉXICO, EN PAÑALES EN PARTICIPACIÓN CIUDADANA”: FASTLICHT**

El empresario Marcos Fastlicht, director general del Grupo K y presidente del Consejo de Participación Ciudadana (CPC), aseguró que “México está en pañales en lo que a participación ciudadana se refiere, en comparación con otros países”. Fastlicht recibirá hoy en el Paraninfo de la Universidad de Oviedo (Asturias, España) el Premio Iberoamericano de la Comunicación Asicom (Asociación Iberoamericana de la Comunicación). El galardón es otorgado cada año por la Universidad de Oviedo, una de las más veteranas de España, con 400 años de historia, y la Fundación Ealy Ortiz, A.C. (EL UNIVERSAL, P. 7, ANA ANABITARTE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **ESPINO CREARÁ PARTIDO POLÍTICO**

Bajo el precepto de sumar voluntades en torno a objetivos que beneficien a México, este sábado verá la luz un nuevo proyecto que busca su registro como partido político, bajo el liderazgo de Manuel Espino Barrientos, ex dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), y de René Arce, ex perredista. Tras ser expulsado del PAN y quedar desligado de ese partido, Espino buscó una agenda común con un candidato presidenciable y ese fue Enrique Peña Nieto, con quien firmaron un acuerdo a través de Concertación Mexicana. En esa estructura se afiliaron políticos como René Arce, Ramón Sosamontes, Ruth Zavaleta y Rosario Robles, quien ahora es responsable del área social del equipo de transición de Enrique Peña Nieto, presidente Electo. Con la agrupación que han conformado en los últimos meses bajo el nombre de Concertación Mexicana, estos dos disidentes de la derecha y la izquierda pretenden ser una fuerza política que aglutine a diversos sectores de la sociedad que incluso son antagónicos. Hasta el momento, la organización cuenta con 2 mil líderes nacionales y regionales, que arrancarían el trabajo de convocar a simpatizantes en la veintena de ciudades en las que tienen presencia, pero posiblemente centren sus objetivos en el Distrito Federal, con el antecedente de la pretensión de los ex perredistas de sacar jugo de la territorialidad con la que cuentan. (IMPACTO DIARIO, P.1, 4-5, ANA LUISA GUERRERO)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **CLASE POLÍTICA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA**

Por falta de pruebas, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó una sanción que impuso el IFE al Instituto Politécnico Nacional por la presunta difusión de promocionales en favor de Beatriz Paredes Rangel, candidata del PRI al gobierno del Distrito Federal. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

### **RECUENTO POLÍTICO/ LA TREMENDA CORTE/ JESÚS SÁNCHEZ**

Las ternas que envió el jefe del Ejecutivo, a mes y medio de entregar la estafeta, se resintieron en el núcleo de los abogados como un cobro de facturas anticipadas porque dejó volando, literalmente, los sueños y sinceras aspiraciones de un buen número de académicos y abogados de trayectoria y prestigio, incluidos los magistrados del TEPJF, que ya se veían despachando con las chuchas cuereras de la Corte. Bien pudo Calderón dejarle a Peña Nieto la tarea de nombrar a los sustitutos de los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia y Sergio Salvador Aguirre Anguiano. Pero no. Se apuró a dejar su huella, como dice un clásico. La expectativa de que se adelantara Calderón a presentar a sus candidatos a la Corte fue aprovechada incluso por algunos detractores del ministro Juan Silva Meza que lo acusaron de andar negociando en varias pistas. Los ataques al ministro se vieron claramente como parte interesada, ¿o no? Sin demeritar la trayectoria de los magistrados propuestos en las ternas, tres hombres y tres mujeres, resulta increíble que Calderón dejara fuera a otros abogados igualmente prestigiados. Sólo para que no pase por alto, Calderón dejó de lado a María del Carmen Alanís Figueroa, Ana Laura Magaloni Kerpel, María Susana Dávalos. Tampoco aparecieron Héctor Fix Fierro, Luis Raúl González Pérez, Sergio López Ayllón, Eduardo Ferrer McGregor, José Antonio Caballero Juárez, Miguel Carbonell Sánchez. También batearon, literalmente, a los magistrados electorales Alejandro Luna Ramos, Pedro Esteban Penagos y Constanicio Carrasco Daza. (EL FINANCIERO, P. 26, POLÍTICA, JESÚS SÁNCHEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

## **LOS MALOSOS/ CANDIDATOS A LA SCJN, SIN PERFIL POLÍTICO**

Los integrantes de las ternas para sustituir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que concluirán su gestión el 30 de noviembre, Guillermo Ortiz Mayagoitia y Salvador Aguirre Anguiano, carecen de un perfil acorde con los tiempos, es decir, político. El presidente Felipe Calderón entregó, desde la noche del martes, al Senado su propuesta. Para sustituir a Aguirre Anguiano propuso a Pablo Vicente Monroy Gómez, Alberto Gelacio Pérez Dayán y Andrea Zambrana Castañeda. Para relevar a Ortiz Mayagoitia, a Manuel Baráibar Constantino, Emma Meza Fonseca y Rosa María Temblador Vidrio. La mayoría con contada labor fuera de tribunales y con un corte muy técnico. Calderón, afirman, prefirió servirse de la viña del Poder Judicial de la Federación, más que de académicos o litigantes, o del Tribunal Electoral (en donde, por ejemplo, como no queriendo, Flavio Galván levantaba la mano), o del Consejo de la Judicatura. Pero nada está escrito. Falta el visto bueno. (IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 3, NACIONAL, REDACCIÓN)

## **LA REMODELACIÓN DEL PRI, HASTA EN LAS PAREDES/ ALEJANDRO MADRIGAL**

El regreso del PRI a Los Pinos se nota en las paredes, en el piso pulido, las oficinas remodeladas, los bustos encerados y los tres edificios con inmobiliario nuevo de la sede nacional de ese partido, lo que emociona a sus trabajadores después de 12 años de alternancia. El nuevo PRI se nota desde la oficina del presidente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, con un mensaje en su entrada: #SoyelPRIqueviene. Más abajo de esta frase en color rojo, una foto de 60 centímetros de él levantando la mano sobre un fondo con el logotipo tricolor; del lado izquierdo una placa del presidente Electo, Enrique Peña Nieto, durante su campaña presidencial. El edificio principal, escoltado por una impecable estatua del ex presidente y fundador del PRI, Plutarco Elías Calles, y por el mural El Ángel Revolucionario, de Francisco Eppens Helguera, recién restaurado, cuenta con un lobby completamente reparado, con techo e iluminación nueva, y con fotografías de la campaña presidencial de Peña Nieto y acceso electrónico a algunas oficinas. En los pasillos de los tres edificios de Insurgentes Norte se presumen fotografías de Enrique Peña Nieto; sin embargo, en la actualización de la galería fotográfica faltaron los dos momentos que confirman su regreso a Los Pinos: los festejos del 1 de julio y la Constancia de Mayoría que le entregó el Tribunal Electoral. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, ALEJANDRO MADRIGAL)

## **UN LUNES DE RECOMPENSAS/ OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO**

El autor hizo referencia a su libro Poder y elecciones en México (Orfila, 2012), el cual, dijo, “salió con buena estrella y confío en que sea un texto de consulta no sólo para especialistas, sino para todos los interesados en el tema político-electoral de nuestro país”. Agregó que “es un libro de reflexión y análisis de varios de los temas político-electorales que han estado a debate en los años recientes y de lo ocurrido en el proceso electoral en México a lo largo de 2011 y 2012. En él se examinan el papel de los partidos políticos, el debate sobre los mal llamados candidatos independientes o ciudadanos, la abstención y el voto nulo, entre otros temas. En el texto también se pone de manifiesto la sombra, realidad del poder en sus más crudas expresiones para controlar los procesos electorales y evitar que la oposición pueda disputarle su hegemonía y restarle privilegios. No se pasa por alto, por lo mismo, los sesgados y parciales papeles que jugaron tanto el IFE como el Tribunal Electoral, ambos al servicio de quienes, en arreglos opacos, los pusieron en donde están con sueldos que envidiarían los gobernantes de varios países”. (LA JORNADA, P. 22, OPINIÓN OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2012**

**SALA TOLUCA**

## **RESALTAN EN UAEM LABOR DEL TRIBUNAL ELECTORAL**

Santiago Nieto Castillo, magistrado de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que las Salas Regionales del máximo organismo electoral del país constituyen un acercamiento para que los ciudadanos accedan a la justicia electoral. Lo anterior, al dictar la conferencia El Proceso Electoral 2012 en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). Acompañado por los académicos de la institución, Joaquín Ordóñez y Fernando Ayala, Nieto Castillo indicó que en México se han fortalecido las instituciones y esto permite contar con una democracia más sólida. (RUMBO DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios